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Inicia operativo 
por vacaciones de

 verano en el 
Aeropuerto de GDL

Afina Lemus
detalles de la 
entrega-recepción

Un gusto al paladar y una tradición 
centenaria ya tiene su declaratoria de 
Protección de la Indicación Geográfica, en 
beneficio de cientos de productores. 
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RECONOCIDO 
Fue el pasado fin de semana que los abogados festejaron su día, y si bien 

las redes sociales se atiborraron de memes donde señalaban que muchos 
no asistirían a sus labores por haberse pasado de copas, la realidad es que 
los juristas merecen un reconocimiento especial por su ardua labor.

Y hablando de merecidos reconocimientos, también el pasado fin de 
semana en la Ciudad de México, durante la celebración del 63 Aniversario 
del Día del Abogado realizada por la Institución Nacional Para la Celebración 
del Día del Abogado AC (INCDA) se reconoció al director de Profesiones del 
Estado de Jalisco, Martín Orozco Almádez.

Martín Almádez recibió la presea del INCDA por su desempeño y 
trayectoria dentro de la Administración Pública, sin duda el reconocimiento 
viene a sumar a su labor dentro del Gobierno del Estado y le dejará puertas 
abiertas para la siguiente administración.

SABOR E HISTORIA 
Una delicia, sabor único, con cucharita, pedacito de madera o con el dedo 

se disfruta la cajeta de Sayula, un postre necesario al pasar por distintas 
carreteras estatales y puestos ubicados a los costados de las vías.

Sin duda, que, con solo ver los empaques atados con hilo rojo, desconozco 
el nombre de ese tipo de hilaza de plástico, el sabor de la cajeta quemadita 
se te viene a la mente, así como el sabor a maderita que se siente cuando 
rompes parte del empaque y lo utilizas como cucharita.

Es grato saber que el dulce tradicional ya tiene su declaratoria de 
Protección de la Indicación Geográfica, lo que sin duda vendrá a beneficiar 
a cientos de productores, además de que su trabajo e historia será 
reconocido y contarán con la certeza jurídica para seguir produciendo el 
sabroso producto de leche.

Enhorabuena para los productores y que esto venga a ser la puerta de 
ingreso para que más productor tomen el mismo rumbo.

TODAVÍA FALTA 
Esto no se termina hasta que se termina. Si bien a los partidos de Futuro 

y Hagamos ya les comenzaron a tocar las golondrinas, la realidad es que 
llegarán hasta las últimas consecuencias para salvar su registro.

Así lo dejaron ver en los comunicados enviados tras la aprobación del 
Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de 
Jalisco donde señalaba la determinación de la presunción de la pérdida de 
registro de los partidos políticos locales.

Ambos partidos, prácticamente desde el limbo señalaron que continuarán 
con su estrategia jurídica para defender la voluntad del electorado 
jalisciense y mantener su registro como instituto político.

Falta esperar a ver en qué termina este tema, pero sí debe de quedar muy 
en claro, sobre todo a Pedro Kumamoto, que se lo dijimos y se lo dijeron 
miles de afines a él y al arbolito.

Juan Carlos Huerta/Quadratín Jalisco 

La Oficina de Control 
de Archivos y Bienes 
Extranjeros (OFAC, por 
sus siglas en inglés), a 

cargo del Departamento del 
Tesoro de los Estados Unidos, 
sancionó a tres contadores con 
sede en Puerto Vallarta, Jalisco, 
y cuatro empresas mexicanas 
señaladas de cometer fraudes 
en tiempos compartidos, todos 
bajo la presunta operación del 
Cártel Jalisco Nueva Generación 
(CJNG).

Los contadores tienen 
relación directa con familiares 
del grupo delictivo, es el caso 
de Griselda Margarita Arredondo 
Pinzón, hermana de Julio César 
Montero Pinzón, alías El Tarjetas, 
a quien se considera una de 
las cúpulas de la organización 
delincuencial; además de Xeyda 

del Refugio Foubert Cadena, 
hermana de Manuel Alejandro 
Fobert, abogado mexicano 
relacionado con actividades 
del cártel, y Emiliano Sánchez, 
esposo de ésta.

La OFAC informa que el hilo 
conductor de las estafas son los 
call center, cuyos empleados, 
desde México, se hacían pasar 
por corredores de condominios 
de tiempos compartidos, 
abogados o representantes 
de ventas externos, quienes 
promovían esquemas de taifas 
anticipadas para consolidar las 
estafas, además enganchaban 
a sus víctimas con alquiler 
de propiedades e inversiones 
inmobiliarias.

El dinero se blanqueaba a 
través de empresas ficticias 
y fideicomisos adicionales 
controladas por miembros del 
alto nivel del cártel, sus familiares 

y otras instancias lavadoras 
de dinero, como despachos 
contables.                                                                                                   

Otros presuntos beneficiarios 
de las transacciones son Carlos 
Andrés Rivera Varela La Firma, 
señalado como el autor material 
del magnicidio del exgobernador 
de Jalisco, Jorge Aristóteles 
Sandoval; y Francisco Javier 
Gudiño Haro La Gallina, otro de 
los presuntos orquestadores de 
ataques a personajes de peso, 
como Omar Hamid García Harfuch, 
ambos líderes delincuenciales 
también están fichados por el 
gobierno de Estados Unidos.

Estas operaciones están 
relacionadas con la desaparición 
de al menos ocho jóvenes, 
cuyos cuerpos se localizaron 
sementados y dispuestos en 
bolsas negras en una barranca en 
el predio El Tempisque, al norte de 
Zapopan.

Señalados por OFAC, presuntos 
relacionados con caso call center 

Tres contadores y cuatro empresas fueron sancionadas por la 
Oficina de Control de Archivos y Bienes Extranjeros
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Los señalados estarían involucrados en la muerte de 8 jóvenes de Zapopan.  
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Cajeta, con declaración 
de protección geográfica 

El dulce típico de Sayula tiene certeza jurídica y sus 
productores reciben el reconocimiento a su trabajo 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Un gusto al paladar y una 
tradición centenaria, la cajeta de 
Sayula ya tiene su declaratoria 
de Protección de la Indicación 

Geográfica en beneficio de cientos 
de productores, lo que brinda certeza 
jurídica y reconocimiento a su trabajo, 
explicó una de las beneficiarias, Claudia 
Lugo.

“Porque decir Sayula es para muchas 
personas decir cajeta, cajeta de leche 
de vaca, vainilla y azúcar, preparada 
según una antigua receta, que según 
platicaba mi bisabuelo el señor Agustín 
Lugo Larios deleitaba a una familia 
de descendencia española como uno 
de sus postres preferidos, el cual, más 
tarde, y hasta la actualidad, se fue 
convirtiendo en el sostén y fuente de 
trabajo de muchas familias de nuestra 
población, la cajeta de Sayula no es solo 
un dulce típico, es una tradición que ha 
pasado de generación en generación, 
una herencia viva de nuestras 
antepasadas y antepasados”.

El representante del Instituto 
Mexicano de la Propiedad Industrial, 
Sergio Villegas y el titular de ASICA, 
Eduardo Ramírez Corona coincidieron 
que para lograr esta protección tuvo 
que realizarse un arduo trabajo para 
garantizar la calidad e inocuidad.
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Se espera que con esta protección se eviten casos de piratería.

Es una tradición que ha pasado de 
generación en generación.

La secretaria de Agricultura 
y Desarrollo Rural, Ana 
Lucía Camacho.
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Sequía deja pérdidas al campo jalisciense: Sader
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Las lluvias son un respiro para el 
campo de Jalisco que ya está en 
plena recuperación; sin embargo, 

la sequía de los últimos meses 
representó pérdidas de más de 10 
mil millones de pesos afectando 
sobre todo las siembras de maíz en 
las regiones Altos Norte y Ciénega, 
afirmó la secretaria de Agricultura y 
Desarrollo Rural, Ana Lucía Camacho.

“En la contabilización que 
teníamos, aproximadamente en 

términos económicos eran más de 
10 mil millones de pesos lo que se 
había cuantificado que se perdiera, 
es el cultivo de temporal que es el 
maíz, con el programa que abrimos 
apoyamos casi 30 mil productores de 
maíz, fue un incentivo para que este 
año volvieran a sembrar, en la zona de 
Altos Norte, en la zona Ciénega, los 
criterios que utilizamos de hecho para 
entregar estos apoyos son en función 
del grado de sequía que teníamos en 
los municipios”.

Y aunque dijo que no tienen 

cuantificadas la cantidad de hectáreas 
ni las pérdidas en ganado como 
resultado de los meses carentes de 
lluvia, recordó que existe un seguro 
para apoyar a los productores del 
campo con recursos estatales.

La titular de Sader afirmó que ahora 
el escenario es muy diferente, porque 
mientras las lluvias están generando 
inundaciones en la ciudad, en el 
campo ha sido muy positivo el 
temporal, se están llenando las presas 
y regando los cultivos, por lo que son 
optimistas.

Porque decir 
Sayula es para 

muchas personas decir 
cajeta, cajeta de leche de 
vaca, vainilla y azúcar, 
preparada según una 
antigua receta

Claudia Lugo

El presidente municipal de Sayula, 
Oscar Daniel Carrión dijo esperar que 
con esta protección se eviten casos 
de piratería de este producto y que 

en otros lados quieran venderlo sin 
cumplir con los procesos y requisitos, 
recordó que es la primera declaratoria 
de este tipo en el estado de Jalisco.
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Inicia Profeco operativo 
en el Aeropuerto de GDL

Debido al periodo vacacional, la dependencia está presente en la terminal 
aérea para recibir quejas sobre los servicios y tratar de lograr conciliaciones

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Para evitar que un viaje se 
convierta en una pesadilla, y con 
motivo del periodo vacacional 
de verano, la Procuraduría 

Federal del Consumidor arrancó un 
operativo con un módulo permanente 
en el Aeropuerto Internacional de 
Guadalajara Miguel Hidalgo hasta 
el 25 de agosto, el objetivo es poder 
recibir quejas sobre los servicios y 
tratar de lograr conciliaciones, indicó 
el titular de la dependencia federal, 
David Aguilar Romero.

“Recibimos quejas, y en el 
momento cuando aplican, estamos 
buscando la conciliación y la 
resolución de esas quejas, pero se 
amplía no solo a aeropuertos, en 
todo el periodo vacacional debemos 
de recordar que se involucran 
restaurantes, comercios, y entonces, 
por ejemplo, debemos estar al 
pendiente de que desde Tijuana a 
Cozumel, por Ley, en este país no 
van incluidas ni son obligatorias las 
propinas, debemos de reconocer 
el trabajo de quienes se dedican a 
ello, viven de ello y tenemos que ser 
buenos ciudadanos y compensarlo, 
pero no es obligatorio”.

Recordó que, en este mismo 
operativo, la Profeco en Guadalajara 
recibió el año pasado 781 
quejas, el 96 por ciento fueron 
resultas mediante mecanismos de 
conciliación.

En el caso de aeropuertos la mayoría 
de las quejas son por sobreventa 
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La Profeco en Guadalajara recibió el año pasado 781 quejas.

Estará instalada en el primer cuadro de la 
ciudad del 17 de julio al 6 de agosto.
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Regresa Jalisco al Centro; se promocionan los 125 municipios 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Esperando que pronto se convierta en 
una tradición de verano para la ciudad, 
por segundo año consecutivo, la Plaza 

Liberación recibe el festival cultural, 
gastronómico y turístico Expo Jalisco al 
Centro para promocionar los atractivos 
que tienen los 125 municipios, la meta 
es superar los 250 millones de pesos 
que se recaudaron en ventas el año 

pasado, explicó el superintendente 
del Centro Histórico tapatío, 

Juan Manuel Munguía 
Méndez.

“Que esperemos 
que este evento 

que tuvo un 

gran resultado el año pasado donde 
tuvimos más de 500 expositores a lo largo 
de cuatro semanas, con una derrama 
económica superior a los 250 millones de 
pesos y con una afluencia de visitantes 
muy importante, que se dieron cuenta 
de todos los artículos que había en 
todo el estado, y qué es lo que nos hace 
merecedores de este título de ser los 
representantes ante el mundo de todo 
México”.

Esta Expo estará instalada en el 
primer cuadro del 17 de julio al 6 de 
agosto para aprovechar las vacaciones 
de verano y que las familias puedan 
conocer opciones para visitar.

El proyecto surgió como parte de 
los acuerdos tomados en el Congreso 

de Centros Históricos de Jalisco, para ser 
parte de los festejos por los 200 años del 
estado y para abonar a la reactivación 
económica del centro tapatío.

Los municipios de Jalisco tendrán 
una presencia itinerante, es decir, unos 
acudirán una semana y a la siguiente 
serán otros, para que todos tengan 
la oportunidad de mostrar desde sus 
platillos típicos, bebidas, hasta sus 
artesanías y por supuesto invitar a los 
habitantes de la zona metropolitana, 
pero también a los turistas nacionales y 
extranjeros que andan por la ciudad, a 
visitar otros destinos de Jalisco.

Jalisco al Centro arranca con la 
exposición de 120 stands de 44 
municipios.

Recibimos quejas, 
y en el momento 

cuando aplican, estamos 
buscando la conciliación 
y la resolución de esas 
quejas, pero se amplía 
no solo a aeropuertos, en 
todo el periodo vacacional 
debemos de recordar que 
se involucran restaurantes, 
comercios

David Aguilar Romero

en esas situaciones Profeco no puede 
hacerse responsable porque no existe 
garantía.

Para ello es importante acudir 
directo con las aerolíneas, las agencias 
de viajes y los hoteles para verificar 
los precios, y en caso de caer, se debe 
denunciar ante Fiscalía por estafa.

o retrasos, mientras que, en los 
negocios de los destinos turísticos, las 
quejas son por no exhibir los precios y 
obligar a pagar propinas.

También aprovechó a no caer en 
fraudes, no ser ingenuos ni ilusos y 
desconfiar de precios demasiado bajos 
por vuelos o por hospedajes, porque 
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Influencers, nueva herramienta de 
Guadalajara para atraer más turismo

Se trata de 15 personas dedicadas a generar contenido en redes sociales, 
quienes visitaron puntos turísticos de gran importancia para la ciudad

Redacción/Quadratín Jalisco

Al considerar que las redes 
sociales y los conocidos como 
influencers pueden tener 
más alcance, el gobierno 

municipal realizó el recorrido 100 
por ciento tapatíos con creadores de 
contenido para redes sociales que se 
enfocan a giros gastronómico y de 
entretenimiento.

Así lo informó la directora de Turismo, 
María del Refugio Plascencia Pérez, al 
detallar que se trata de 15 personas 
dedicadas a generar contenido en 
redes sociales, quienes visitaron puntos 
turísticos de gran importancia para la 
ciudad.

“Hemos creado un recorrido especial 
para promocionar nuestro destino 
turístico, nuestra bella ciudad de 
Guadalajara. Esta idea que tuvimos fue 
trabajar en conjunto con 15 creadores 
de contenido, que son un éxito en las 
redes sociales. La idea era llevarlos a 
visitar diferentes lugares de la ciudad, 
para que ellos hicieran publicaciones 
de lo que vivieron y de la experiencia 
que tuvieron en todos y cada uno de 
estos lugares”, señaló la directora.

El recorrido comprendió puntos 
como el Acuario Michin Guadalajara, 
la pulquería “La Última Lucha” y 
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Realizaron recorridos por el bar La última lucha y la Arena Coliseo.

Realizan limpieza, poda de arbolado y 
reparación de luminarias.
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Revitalizan espacios públicos en Balcones del Cuatro
Re d a c c i ó n / Q u a d r at í n  J a l i s c o

Con el programa Enchulemos 
Guadalajara y en busca de 
mejorar y revitalizar los espacios 

públicos en la ciudad el Gobierno 
de Guadalajara intervino la colonia 
Balcones.

El recorrido de supervisión de 
los trabajos lo encabezó Francisco 
Ramírez Salcido, presidente municipal 
interino de Guadalajara, en compañía 
de las y los vecinos y autoridades 
tapatías.

Con este programa participativo 
se ejecutan acciones como limpieza, 
poda y de arbolado, reparación de 

luminarias y bacheo. Además, en 
algunos andadores, parques y jardines 
se instalan módulos de juegos infantiles, 
ejercitadores y mobiliario urbano.

Kevin Fraga Moreno, Jefe de Proyectos 
y Concesiones de la Coordinación General 
de Servicios Públicos Municipales, 
consideró que este tipo de acciones son 
posibles por la participación y sensibilidad 
de las y los vecinos, quienes reportan 
problemáticas que se pueden resolver 
desde Servicios Públicos Municipales y 
otras dependencias del Gobierno de 
Guadalajara.

En esta administración con el 
programa ya se intervinieron 285 
espacios públicos, beneficiando a 

alrededor de 135 colonias y casi un 
millón de personas.

Fraga Moreno mencionó que el 
objetivo es cerrar con 300 rehabilitados 
para finales de septiembre.

“Es importante la coordinación 
entre las dependencias, no solo en 
las intervenciones físicas, sino en el 
objetivo más amplio de recuperar 
espacios públicos para el bienestar 
de la comunidad”, señaló.

El programa Enchulemos 
Guadalajara no solo se 
enfoca en mejoras físicas 
de los espacios 
públicos en el 
municipio. 

un campamento de leyendas, 
interactivos digitales, juegos en la 
zona Michin Extremo y un salón de 
eventos.

El gobierno municipal no informó 
quiénes fueron los influencers que 
hicieron el recorrido, ni si recibieron 
un pago por la promoción.

La Pulquería “La Última Lucha”, 
otro lugar tradicional de la ciudad y 
que formó parte del itinerario, está 
ubicada en la calle Escorza #19, entre 
Pedro Moreno y Morelos.

La Arena Coliseo, que el 
mes pasado cumplió 65 
años de ser inaugurada, 
se pudieron disfrutar a 
luchadores como Atlantis 
JR, Valiente, Esfinge, 
Soberano JR, Hechicero y 
Euforia, entre otros.

EL DATO

culminó en el Martes de Glamour de 
la Arena Coliseo.

Esta semana se inauguraron 

los trabajos de remodelación en 
el Acuario Michin, que incluye 
nuevos pabellones temáticos, 
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Afina Pablo Lemus con Ibarra 
detalles de la entrega recepción

El Gobernador electo se reunió con el encargado de despacho para establecer 
los tiempos y equipos de trabajo; el 6 de agosto iniciarán mesas temáticas

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Como parte de sus actividades 
post elecciones, el gobernador 
electo de Jalisco, Pablo Lemus, 
acudió este miércoles a palacio 

de Gobierno donde se reunió con el 
encargado de despacho, Enrique Ibarra 
Pedroza, como parte de los primeros 
acercamientos y para establecer los 
tiempos de los equipos de trabajo, 
así como las mesas de entrega 
recepción, adelantó que el 6 de agosto 
comenzarán las mesas temáticas para 
integrar sus planteamientos en su plan 
para el estado.

“Y a partir del día 6 de agosto vamos 
a iniciar con las mesas temáticas, en 
ellas van a ser incluidas e incluidos los 
miembros de la sociedad civil, muchos 
académicos, muchos especialistas, 
científicos, médicos, deportistas, que se 
van a integrar a las mesas, por ejemplo, 
de seguridad, de salud, de agua, de 
infraestructura, de movilidad, por 
supuesto, de atención a las víctimas de 
desaparición”.

Será una mesa temática por semana 
para poder construir el Plan Estatal de 
Desarrollo con una visión cívica donde 
incluyan a la sociedad jalisciense, dijo 
que después, va a realizar una gira 
por todas las regiones del estado para 
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El próximo mandatario estatal construirá junto a expertos el Plan Estatal de Desarrollo.

Exigen justicia para la joven estudiante del 
CUCEA.
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Envía UdeG condolencias por homicidio de Ana Patricia
Redacción/Quadratín Jalisco

A través de un comunicado, la 
Universidad de Guadalajara 
lamentó el asesinato de Ana 

Patricia “N”, estudiante de la carrera de 
Contaduría en el Centro Universitario 
de Ciencias Económico Administrativas 
(CUCEA).

“Esta Casa de Estudios expresa 
sus más sinceras condolencias 

a la familia y amigos de 
Ana Patricia en estos 

difíciles momentos. 
Como comunidad 

u n i ve r s i t a r i a , 

compartimos la pena que les embarga 
y nos solidarizamos con ellos”.

Al mismo tiempo, la institución 
educativa exige a las autoridades una 
investigación inmediata y exhaustiva, 
con perspectiva de género, para que se 
esclarezcan los hechos y garantizar que 
se hará justicia.

Insiste en que continuará con las 
acciones necesarias para erradicar de la 
sociedad la violencia en todas sus formas.

Lamentablemente, la joven de 20 años 
fue encontrada sin vida en su domicilio, 
ubicado en el fraccionamiento Villa 
Fontana Aqua, dentro del municipio de 
Tlajomulco de Zúñiga. 

De acuerdo con las primeras versiones, 
la joven estudiante de Contaduría, no 
se despertó temprano para acudir a la 
escuela, lo que alertó a sus familiares. 
Fue la hermana de la fallecida quien la 
encontró sin vida en su habitación y 
con signos de violencia, por lo que de 
inmediato llamó a la policía municipal, 
así como a los servicios médicos, 
quienes confirmaron el deceso.

Particularmente, el cuerpo de la 
joven contaba con lesiones de arma 
blanca en el cráneo. La Fiscalía del 
estado de Jalisco inicia por esta causa 
las investigaciones bajo el protocolo de 
feminicidio.

Pablo Lemus ya se reunió 
con los diputados locales 
electos de Movimiento 
Ciudadano, y aunque 
serán menos que en 
la legislatura saliente, 
afirmó que así es la 
democracia y será un reto 
construir acuerdos con las 
diferentes fuerzas políticas 
en el Legislativo.

EL DATO

agradecer el apoyo, pero también para 
escuchar las propuestas e inquietudes 
que puedan incluirse en el mismo plan 
y presupuesto.

En entrevista y sin mencionar cuántos, 
Lemus Navarro, aseguró que la mayoría 
de los presidentes municipales electos, 

de todos los partidos, respondieron a su 
convocatoria de acercarse a presentar 
sus proyectos para que sean incluidos 
en el presupuesto del 2025, por lo que 
habrá más convocatorias.

“He recibido ya presidentas y 
presidentes municipales de Morena, 

del Partido Verde, de Movimiento 
Ciudadano, del PRI y del PAN, sin 
embargo, para darle orden, a través 
de las dirigencias de los partidos, la 
próxima semana vamos a tener una 
reunión, por un lado, con todas las 
presidentas y presidentes municipales 
electos del PRI, y otra distinta con 
todas las presidentas y presidentes 
municipales electos del PAN”.
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Ian, a sus 14 años, está 
por concluir un doctorado 

El adolescente de Puerto Vallarta prepara su tesis sobre contención de 
envejecimiento celular, en una Universidad de Estado Unidos

 Juan Carlos Huerta/Quadratín Jalisco 

 

El adolescente residente en 
Puerto Vallarta, Ian Emmanuel 
González Santos, es maestro en 
química y farmacobiología. A 

sus 14 años cursa un doctorado en 
Biología Molecular y Genética en una 
universidad de Estados Unidos.

En entrevista, dijo que prepara su 
tesis con la que busca la contención 
de envejecimiento celular, “ahorita yo 
estoy trabajando con una herramienta 
de manipulación genética, es una 
herramienta muy novedosa se llama 
CRISPR/Cas9, entonces yo me he estado 
enfocando bastante en los últimos 
meses en esta herramienta porque 
es una herramienta, muy novedosa, 
y al ser muy novedosa no se están 
trabajando tanto en México”.

Explica que al momento se está 
buscando una sede para que desarrolle 
su proyecto, “es básicamente unas tijeras 
moleculares que me sirven para cortar 
y poner genes, para así curar distintas 
enfermedades y es lo que yo quiero hacer 
justo con el envejecimiento celular”.

“Entonces ahora estoy buscando 
un lugar donde trabajen con esta 
herramienta para ya implementarla, 
así que yo quiero hacer manipulación 
genética en mamíferos, y es difícil por 
cuestiones éticas, pero me gustaría 
intentarlo”.

REALIZACIÓN 
Con esta herramienta de edición 

genética se podrían prevenir y corregir 
enfermedades como artritis, cáncer, 
cualquier enfermedad en la que el 
factor genético esté involucrado.

El adolescente combina sus estudios, 
con el atletismo, y los pasatiempos 
propios de un adolescente, es 
admirador del futbolista Cristiano 
Ronaldo, y el muchacho también es 
un deportista reconocido, integra la 
selección de atletismo, y entrena tres 
horas diarias desde las 7:00 horas, 
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Ian González cursa un doctorado en Biología Molecular y Genética.

Piden a la población no ponerse en riesgo. 
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Bomberos de 
Zapopan emite 
recomendaciones 
ante tormentas 
Redacción/Quadratín Jalisco

 

Para evitar riesgos antes, durante 
y después de una tormenta, 
la Coordinación Municipal 

de Protección Civil y Bomberos 
de Zapopan, hace una serie de 
recomendaciones a la población para 
salvaguardar su integridad.

El comandante Jaime Alberto Moreno 
Cacho, director de Operaciones, explicó 
que lo primordial es conocer el trayecto 
por donde se circula diariamente 
y sugiere que las y los ciudadanos 
cuenten con rutas alternas para llegar a 
sus destinos sin arriesgar su integridad. 

“Hay que trazar muy bien nuestras 
rutas y conocerlas, si sabemos que 
nuestra ruta se inunda hay que buscar 
rutas alternas, y en el peor de los casos 
que nos sorprenda la tormenta a bordo 
de nuestro vehículo y nos comience a 
arrastrar, hay que mantener la calma 
y si es posible salir, lo hacemos y nos 
situamos arriba del vehículo”, explicó.

Añadió que en caso de que la 
tormenta sorprenda a las y los 
conductores debajo de un paso a 
desnivel deberán tener en cuenta las 
siguientes consideraciones para evitar 
poner su vida en riesgo.   

“Si observamos que el nivel del agua 
está aumentando, hay que monitorear 
a nuestros costados si no tenemos una 
boca de tormenta o alcantarilla, si no es 
así, hay que descender y situarnos en la 
parte elevada del paso a desnivel”. 

Es básicamente 
unas tijeras 

moleculares que me 
sirven para cortar y 
poner genes, para 
así curar distintas 
enfermedades 

Ian Emmanuel 
González Santos

luego realiza sus actividades escolares 
habituales, y por la tarde toma clases con 
la Universidad de Oxford para mejorar 
su idioma inglés, “ahorita estamos en 
un descanso para la pretemporada, 
tengo muchos amigos, y a veces salgo 
con ellos; me gusta mucho el mundo 

de los autos, de los autos deportivos, 
entonces también conozco bastante 
gente por este medio, también juego 
mucho videojuegos; entonces tengo 
un balance entre el deporte, salidas con 
mis amigos, videojuegos, y no menos 
importante, el estudio qué es lo que 
ahorita a mí más me llama la atención. 
De la música, pues ahorita no soy tanto 
de los géneros modernos, escucho más 
funk aunque suena raro, escucho más ese 
tipo de música que cualquier otra”.

Ian tiene el sueño de llegar a ser Premio 
Nobel. Es el egresado más joven en la 
historia de la Universidad de Guadalajara, 
(UdeG), considerada una de las 10 casas 
de estudio más importantes del 
país, en CUCEI; cursó también 
una maestría Internacional 
en Biología Molecular 
y Citogenética en 
Esneca Business 
School.



jueves 18 de julio de 2024

8

En Atlas espero aportar 
goles: Uros Djuka

Cansados de la inseguridad y la caída económica, pugnan por un 
gobernante honesto, experimentado.Quo endae nonecte peroreperro odis

César Huerta/Quadratín Jalisco

El serbio Uros Djurdjevic 
ha comenzado una nueva 
aventura en su carrera 
futbolística. Djuka, como 

es más conocido, confía en 
responder a la confianza que 
Atlas ha depositado en él. Y sabe 
que la mejor forma de hacerlo es 
con goles. En pleno proceso de 
adaptación al club y en espera 
de debuta pronto en el balompié 
mexicano, promete desde ahora 
enfocarse en darle anotaciones a 
los Zorros.

“Con muchas ganas de empezar 
a entrenar, estar con todo el grupo 
y debutar lo antes posible.  Bueno, 
yo espero aportar goles, porque 
eso se espera de un delantero 
centro. Pero lo único que no va a 
faltar es que cada partido voy a 
dar el 100 por ciento y dejaré la piel 
en el campo. De eso pueden estar 
seguros. Ojalá que venga goles 

con eso”, explicó el serbio, en sus 
primeras palabras como rojinegro.

El serbio ya conocía el Estadio 
Jalisco, pues en julio del año 
pasado, jugó con el Sporting de 
Gijón un partido amistoso frente 
al Atlas. Aquel duelo que marcó 
en ese momento la despedida de 
Julio Furch de los Zorros, terminó 
empatado 1-1 y en la tanda 
de penales se impusieron los 
españoles por 4-2. Djuka conserva 
el recuerdo de aquella noche.

“Para mí, la verdad que fue 
increíble cuando lo vi (al Jalisco) 
en un partido amistosos, que hay 
tanta gente que apoyan a su equipo 
así. Creo que este estadio es muy 
grande, la afición está muy cerca y 
apoya a su equipo. Para nosotros 
fue un partido difícil, pero me 
gustó el futbol mexicano”, señaló el 
centro delantero serbio.

Ahora, está completamente 
enfocado en hacer lo mejor posible 
para darle buenos resultados al 

equipo que confió en él, tras seis 
años con el Sporting de Gijón. “Creo 
que tenemos todo para entrenar, 
buenos campos, gimnasio, todo 
está muy bien. Tenemos todo. 
Para mí, todo es nuevo y espero 
adaptarme rápido. Voy a hacer todo 
lo posible para estar pronto en el 
campo”, señaló Uros Djurdjevic.

Finalmente, se mostró contento 
en Guadalajara y dejó un mensaje 
para los aficionados. “Me gustó 
mucho, tanto a mí, como a mi padre 
y mis representantes. Me dijeron 
que no esperaban una ciudad así 
tan bonita. Es muy importante 
tener aficionados y toda la gente en 
la ciudad. Eso da mucha confianza a 
los jugadores y van ayudar mucho 
de seguro. Que sean pacientes, 
que voy a dar todo ahora por este 
escudo. Espero tener mucho éxito 
aquí, tanto el equipo como yo para 
que podamos celebrar algo bonito 
a final de temporada”, concluyó 
Djuka.
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El serbio ha 
comenzado una nueva 
aventura en su carrera 

futbolística ahora en el 
equipo tapatío 

 La china Qinwen Zheng estará presente. 
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Una Top 10 
del mundo 
confirma para 
el GDL Open
César Huerta/Quadratín Jalisco

El GDL Open estará plagado de 
figuras. Algunas de las mejores 
tenistas a nivel mundial siguen 

confirmando su participación en el 
certamen tapatío, que esta vez será 
de categoría WTA 500, lo que no 
impedirá que vengan a Jalisco las 
principales estrellas de este deporte. 
Ahora tocó turno de confirmar su 
participación a la china Qinwen Zheng, 
quien se encuentra en el Top 10 de la 
clasificación.

“La primera vez que Qinwen estuvo 
en Guadalajara fue en 2022. La china 
participó en el entonces Abierto de 
Zapopan, que ostentaba la categoría 
250 de la WTA, cuando ella ocupaba el 
sitio 77 del ranking. Esta vez las cosas 
son muy diferentes, Zheng regresa al 
GDL Open como jugadora del top ten y 
luego de haber disputado una final de 
Grand Slam: Australia 2024”, recordó el 
comité organizador.

“En 2024 la asiática regresó a entrenar 
con el español Pere Riba, luego de 
que este dejara de ser coach de Coco 
Gauff. Zheng y Riba trabajaron juntos 
a comienzos de 2021 y se separaron 

después de Roland Garros 2023. Con 
Riba, Zheng pasó del top 100 al 

top 30. Esta temporada además 
de la final en Australia, hizo 

cuartos de final en el 
WTA 1000 de Roma”, 

añadió.
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